
1. AG de la section de Sion en 2007 
15 janvier 2013 par La FAVR  

0 Date: vendredi 16 février 2007 à 19h 30 

Lieu: Café restaurant  » Roches Brunes  » rue du Scex 36, 1950 Sion (sortie 
est de Sion) (parking Baud Electricité à proximité) 

Ordre du jour : 

1. Ouverture de l’assemblée. 

2. Lecture du procès-verbal de la dernière A.G (10.02.06). 

3. Lecture des comptes, rapport des vérificateurs et approbation par l’assemblée. 

4. Rapport du président. 

5. Admissions – membres Vétérans. 

6. Rapport des inspecteurs des ruchers ? 

7. Renouvellement d’un membre du comité 

8. Activités 2007 

9. Sortie annuelle de la société 

10.  Divers et propositions individuelles 

11. Conférence illustrée  de Bertrand Posse sur les mesures de protection prises en 
faveur des oiseaux de chez nous en voie de disparition. 

  

 

  

Le comité 

  

 

 

1 Procès-verbal de l’assemblée générale du 16 
février 2007 

au Restaurant des Roches Brunes 
  

http://www.favr.ch/archives/author/la-favr


2   
1-Ouverture de l’assemblée à 19h.45 par le président, Gilbert Duruz qui salue les 
participants et  fait son mea culpa pour avoir mal calculé la date de l’assemblée qui 
tombe un jour de carnaval. 

Sont présents pour le comité : Gilbert Duruz, Raphy Lugon, Germain 
Quiqueret, Arnold Rossier et Nelly Revaz. 

pour les membres :, Aymon Alphonse, , Berthod Jean-Michel, , Berthod 
Nicolas,Bétrisey Eliane, Bonvin Sylvain, Bourban Michel, , Crittin Joseph,. Délétroz 
Martial, Irénée Dussex, Etter Daniel, Henzelin Rémi, Héritier Bernard, Héritier Jean-
Louis, Jordan Louis, Praz Robert, Quiqueret Germain, , Reynard André, Siggen 
Didier, Walpen Antoine.  

1 Les membres qui n’ont pas signé la feuille de présence ne sont pas 
nommés. 

Se sont excusés : François Juilland, membre de la SAR, le dr Elisabeth Gianadda, 
le dr Claude Pfefferlé ainsi que les Rives du Rhône, Quintino et Carmina Patriarcat 

  

2-Le Pv de la dernière assemblée générale du 11février 2006, lu par la secrétaire est 
approuvé. 

  

3-Lecture des comptes Le vice-président, Raphy Lugon, nous présente les comptes 
pour l’année écoulée 

Fortune au 1 er janvier 2006       Frs 4512.65 

Fortune au 31 décembre 2006     Frs.7104.50 

Bénéfice de l’exercice                  Frs 2591.95 

Le caissier n’a pas gagné à la loterie, cette situation exceptionnelle est due à  la 
comptabilisation des cotisations 2005 et 2006. 

Les vériificateurs, Marc Avantay et Hélène Prince,.après avoir vérifié toutes les 
pièces comptables ont accepté les comptes. L’assemblée approuve à l’unanimité et 
le caissier, Germain Quiqueret, est remercié pour la bonne tenue des comptes. 

  

5-Rapport du président.  

Gilbert Duruz relève les points forts de l’année écoulée à savoir : 



-La conférence du chef du Laboratoire cantonal, Monsieur Thétaz sur les denrées 
alimentaires, en particulier le miel ;avec précisions sur les normes en vigueur, à été 
suivie par de nombreux apiculteurs des différentes sections du centre et du Bas-
Valais. 

-La visite du rucher de Walti Zuber et du pittoresque hameau de Fang lors de notre 
sorte estivale. 

-La récolte du pollen au rucher de Rodolphe Rudaz à Vex. 

-La visite de la miellerie de Jean-Louis Héritier à Savièse 

-2006  a été marquée par L’Abeille en Fête organisée par la section de Martigny et 
par la sortie du film Le berger des abeilles..   

  

6-Rapport des inspecteurs des ruchers 

Didier Siggen ne signale rien d’alarmant sur le plan cantonal pour le moment du 
moins. 

Bernard Héritier informe qu’il y aura a un recensement et l’obligation de visiter tous 
les ruchers. Les apiculteurs seront avertis 48h à l’avance. 

Quintino Patriarcat et Jacques Karlen suivent le cours d’inspecteur et Bernard a 
demandé qu’on leur accorde à chacun un secteur mais l’inspecteur cantonal n’a pas 
accepté sa proposition. 

  

7-Remplacement d’un membres du comité 

Le vice-président, Raphy Lugon, présente le nouveau caissier, Germain Quiqueret 
qui a rejoint le comité en cours d’année. 

2.     Election du président 
Notre président intérimaire ayant renoncé à la présidence de la FAVR le vice-
président propose à l’assemblée de reconduire le mandat à la présidence de Gilbert 
Duruz. Une ovation de l’assemblée salue cette bonne nouvelle. 

8-Activités 2007 

Arnold Rossier propose, au nom du comité, les huit rencontres de la nouvelle saison 
apicole. 

Les réunions se dérouleront comme d’habitude le dernier jeudi du mois à 19h30. 



1-Le jeudi 29 mars, au Rucher-Ecole de Châteauneuf. Le thème traité sera: Que faire 
en cas d’intoxication des abeilles ? 

2-Le jeudi 26 avril, au Rucher-Ecole de Châteauneuf, Gilbert Duruz nous fera 
connaître la Mélipone, abeille tropicale. 

3-La sortie annuelle est fixée au dimanche 3 juin. 

4-Le samedi 23 juin, une visite est prévue au rucher en transhumance de Gilbert 
Duruz à Vercorin 

5-Le samedi 4 août, le président cantonal, Sauro Bordoni, nous accueillera dans son 
local d’extraction à Mayoux (Val d’Anniviers) Thème: la cristallisation dirigée. 

Les participants sont invités à apporter leur miel pour une dégustation. 

6-Le jeudi 27 septembre, la Bibliothèque cantonale nous ouvrira ses portes 
pour nous présenter les nombreux documents de la SAR, 
livres,  brochures, CD et DVD à la disposition des apiculteurs. 

7-Le jeudi 27 octobre, les membres qui le souhaitent pourront se retrouver 
pour des travaux pratiques sur internet. 

8-Le jeudi 29 novembre, la saison se clôturera par une rencontre conviviale 
au Rucher-Ecole de Châteauneuf. 

  

9-Sortie annuelle de la Société 

Gilbert Duruz suggère une sortie hors de nos frontières, éventuellement dans la 
vallée d’Aoste. 

Cette destination étant acceptée, le président se charge de prendre contact avec 
l’Ecole d’Agriculture de St Marcel. 

  

10-Divers 

  

Jean-Michel Berthod, moniteur-éleveur, suggère de monter une station de 
fécondation au Rawill. Se faisant le porte-parole des moniteurs-éleveurs, il informe 
les apiculteurs qu’une assistance technique leur est proposée. 

  

Le conseiller apicole, Gilbert Duruz, dit l’importance de faire découvrir à la jeunesse 
l’apiculture. 



La manifestation organisée à Martigny et dans un registre plus modeste à Conthey 
a  entr’ouvert le monde mystérieux de l’abeille à un grand nombre d’enfants des 
écoles 

  

Arnold Rossier émet l’idée d’organiser un loto pour alimenter la caisse de la société. 

Les apiculteurs étant plutôt conservateurs, l’idée paraît à quelques-uns saugrenue. 
Après délibération, l’assemblée est d’accord et  il sera fait une demande à la 
Commission communale qui nous accordera ou non l’autorisation. 

  

11–Conférence 

La parole est donnée à notre invité du jour l’ornithologue Bertrand Posse qui nous 
présente les espèces de chez nous qui sont menacées et les mesures prises pour 
les protéger. 

La conférence est suivie avec beaucoup d’intérêt par les apiculteurs-trices, 
particulièrement sensibles à la nature qu’ils ont l’habitude d’observer. 

  

12-Clôture 

Le président remercie chaleureusement le conférencier du jour pour la richesse de 
son exposé et souligne que protéger c’est d’abord connaître sur quoi, il clôt 
l’assemblée. 

Mis à part les inconditionnels- du Carnaval, les apiculteurs-trices, se retrouvent par 
groupes, attablés au restaurant où les discussions animées se poursuivent dans la 
bonne humeur. 

  

La secrétaire  Nelly Revaz 

  

 
Rapport du président 

Chères amies et chers amis, 

Le changement en 2006 du lieu de stamm au rucher école est maintenant confirmé car les 
apiculteurs s’y sentent à l’aise. Espérons que nous pourrons profiter de cet endroit encore 
longtemps. Remerciement à Jean-Paul Bourdin pour son accueil. 
Un temps fort a été la conférence du chimiste cantonal à l’école d’agriculture suivie par une 
assistance nombreuse. Les apiculteurs réalisent que mettre du miel sur le marché devient très 



sérieux et que nous devons répondre à une législation de plus en plus minutieuse. Les temps 
changent et nous n’avons pas d’autres choix que de nous y soumettre. 

La sortie annuelle 2006 nous a conduit à un jet d’abeille de notre région. Yvonne, 
très serviable et empressée nous a fait découvrir Fang (pour ceux qui ne 
connaissaient ce village que de loin) un endroit préservé. où l’on essaie de remettre 
en valeur le patrimoine, témoin d’un passé pas si lointain. Le rucher de Walter vaut a 
lui seul le déplacement. Enfin dans l’après-midi quelques survivants ont visité le 
musée d’Ella Maillart à Chandolin, cette femme qui incarne l’aventure au féminin. 

Les thèmes traités cette année : 

 réchauffement climatique et apiculture 
 sortie de l’hiver et démarrage 
 insémination artificiel 
 législation sur les denrées alimentaires 
 récolte de pollen 
 traitements contre le varroa 
 miellerie 
 L’Athéna Tumida 
 Comptabilité apicole 
 Avec en final, le traditionnel vin chaud et gâteaux de novembre. 

2006 a été aussi la première fête de l’abeille à Martigny. une exposition de 3 jours 
n’a pas été une mince affaire pour le comité d’organisation. Mais le succès fait 
oublier tout le labeur accumulé. Surtout quand le budget est respecté. 

Enfin nous avons pu assister à la sortie du film « le berger des abeilles », film qui 
sera projeté lors du stamm de mars. Là encore le succès était au rendez-vous. 
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